

PRECIO
0.20

Ejemplar

TRIBUNA LIBRE

PRECIO
0.20

Ejemplar

DIRECTOR:
CARLOS L. BASTOS

SEMENARIO INDEPENDIENTE

AFARTADO 1425

AÑO II

San José, Costa Rica, Lunes 24 de Setiembre de 1951

Nº 92

DINEROS AJENOS

Lo que no se atrevieron a hacer los calumniados gobiernos de los 8 años, lo hicieron los libertadores

Más de tres millones de colones que pertenecían a la Universidad Nacional, para crear la Escuela de Medicina, los gastó en otras cosas el gobierno de Ulate

El ministro de economía y hacienda se contentó con decir que esa suma no podía reintegrarla el gobierno

La inaudita frescura del gobierno de la república de segunda no tiene paralelo en la historia del país.—Y a pesar de todas estas cosas, todavía hay babiecas que se atreven a defender lo indefendible

Se puede sentir, con principio incontrovertible, q' la pavorosa tragedia del pueblo costarricense, se origina en su escaso numerario. Resulta una perogrullada repetir que el dinero se lo pelean todos con apetito voraz y que no se respetan obstáculos en su

búsqueda. Pero el dinero no aparece por ninguna parte. Con solo decir que contamos para toda nuestras necesidades con un circulante de 225 millones, está dicho todo. Nuestros bienes inmuebles están valorados en cinco mil millones y para respon-

der a las operaciones de semejante garantía, apenas hay 225 millones. Una de las medidas heroicas del mago de nuestras finanzas fué retirar 500 millones de la circulación, para evitar la devaluación del colón.

(Pasa a la Pág. OCHO)

SE DIVIDIO EL FIGUERISMO

Destacados elementos de ese partido acordaron hacer casa aparte

CON EL NOMBRE DE UNION CIVICA REVOLUCIONARIA REALIZARA SU PROPAGANDA EL NUEVO PARTIDO

El Sr. Figueres no pudo ocultar el disgusto que le produjo este gesto de independencia de sus antiguos partidarios, y les propinó una trapeada

Dícese, aunque sin confirmación, que el candidato de la Unión Cívica Revolucionaria es el licenciado don Miguel Brenes Gutiérrez, que ocupó la secretaría de trabajo en los gobiernos de Calderón Guardia y Picado

Nuestros lectores están enterados de que el 15 del mes en curso tuvo lugar en el Teatro Latino una asamblea de ex-combatientes, y que en ella se dispuso fundar un nuevo

partido político con el nombre de «Unión Cívica Revolucionaria».

La nueva agrupación ha venido a crear una división muy seria dentro del figuerismo, pues está formada

por destacados elementos que le prestaron al Sr. Figueres, durante la revolución un concurso valioso.

En la asamblea se pronunciaron
(Pasa a la Pág. OCHO)

NOTAS EDITORIALES

SE PROYECTA OTRO ATRACO contra los costarricenses

Una especie de locura económica parece que sentó sus reales en Costa Rica desde que la junta de gobierno se hizo del poder y fundó lo que posposamente llamó la segunda república.

Aquella junta dictó las medidas económicas mas disparatadas, de corte sovielzanie: nacionalizó la banca y creó el impuesto del 10 por ciento sobre el capital; el gobierno de Ulate, que siguió por el camino del ensayismo comunista de la luntia, decidió confiscar parte de las divisas de los cafetaleros y estableció los recargos cambiarios que significaron para los consumidores un tremendo sacrificio, para pagar muchos millones de colones en vales del tesoro que descontó la junta de gobierno en los bancos nacionalizados, y rodeó tales medidas con el pretexto de que eran necesarias para sanear nuestra moneda.

No han pasado dos años, desde la fecha en que el Banco Central le pidió a los costarricenses sacrificarse, cubriendo los recargos cambiarios para sanear la moneda, y ya el mismo Banco Central está haciéndole viento a un proyecto para desvalorizar la moneda.—¿Verdad que padecemos algo así como una locura económica?—Ya se sacrificó bastante a los costarricenses, por medio de la ley de recargos cambiarios, sacándoles *manu militari* más de 80 millones de colones para pagar las

muchachadas de los ensayistas de la ex-junta de gobierno, para que se piense ahora en sacrificarlos todavía más desvalorizando la moneda, ya bastante depreciada según los informes del mismo Banco Central.

La desvalorización de la moneda, como muy bien lo dijo alguien recientemente, significa robarle a todo el que trabaja buena parte del valor que recibe por su trabajo.—Lo que se intenta es, pues, legalizar un nuevo atraco contra el patrimonio de los costarricenses.

A los obreros les llamamos la atención sobre este proyecto del Banco Central, puesto que ellos serán los más sacrificados con una desvalorización de la moneda. Observen ellos que el Sr. Figueres y el Banco Central son los que han abogado públicamente por desvalorizar la moneda, para obligar a todo el que trabaja a que contribuya en mayor cantidad, como si fuera poco con lo que ya contribuye, a que el gobierno y las instituciones autónomas, de corte comunista, derrochen más dinero. Son, pues, todas las personas que viven del fruto de su trabajo, no los parásitos que viven del trabajo de los demás porque no producen nada, los que deben oponerse con la mayor energía a que se lleve a cabo la desvalorización de la moneda nacional.

TÍPICO GOLPE DE ESTADO

No cabe la menor duda de que en el horizonte de esta desventurada Costa Rica flotan aires de locura. Los directores económicos de la nación son incansables en su labor proyectista, para cambiar la estructuración que ha tenido el país desde su independencia. Ahora se anuncia que el sistema bancario nacional asumirá, de acuerdo con un proyecto de ley orgánica que ya fué enviado a la asamblea legislativa, la dirección total del progreso y la economía de Costa Rica. De acuerdo con la ley orgánica, el sistema bancario nacional se convertirá en un nuevo poder de la república, con atribuciones más amplias que las de los únicos tres poderes establecidos por la Constitución.

Siempre hemos sostenido, en estas mismas columnas, que el Banco Central es un poder dentro de otro poder. Con las facultades que ya tiene, está en capacidad de enriquecer o de arruinar a quien le venga en gana. Esas facultades, de acuerdo con el proyecto de ley orgánica, se multiplican, y

de hecho y de derecho la nación contará con un nuevo poder, el más grande de todos porque es el poder económico.

No pasará mucho tiempo, si es que por desgracia la asamblea legislativa le da su aprobación a ese estatuto orgánico, sin que veamos a los otros tres poderes del país sometidos a la omnipotente voluntad del Banco Central. Porque con las facultades que se establecen en ese estatuto, el Banco será, en el futuro, el que elija presidente, y ponga ministros y hasta los porteros de la más insignificante oficina pública, y diga cuáles obras deben hacerse y en qué pueblos.

Este proyecto de ley orgánica del Banco Central es, a nuestro juicio, un típico golpe de estado.

¿Permitirán los diputados que ese golpe de estado se lleve a cabo, y terminen de hundirse en el caos los principios republicanos que a lo largo de su historia han alentado los costarricenses?

NEGRO POR VENIR

La tarde del 15 de Setiembre fué aprovechada por los Salva Patrias, para reunirse en el Teatro Latino. La convocatoria tuvo por objeto compactar a los dispersos ex-combas, que deambulaban como galanes sin ventura, sin término en el viaje y frente a un porvenir cada vez más tétrico. Reunirse esa gente, retrotraerse a la época de su «gesta libertadora» enchirse de patriotismo, tocarse y encontrarse, todo fué uno. El público que estuvo escuchando por radio lo que pasó en aquella rotonda, justifica el deseo que el Presidente Ullate tiene de irse. Porque se explica que los mariachis, enemigos jurados del régimen, combatan y censuren cuantos deslices cometen los funcionarios públicos, pero lo que nadie sabe cómo debe conjugarse, es la sarta de insultos del linaje más soez, que le espetaron a Ullate y a su Gobierno, los que, según sus declaraciones, hicieron factible su Presidencia. Los ex-combas no están satisfechos del trato recibido del Gobierno, ellos piden más, pero mucho más. Quieren para sí los puestos más jugosos de la Administración Pública, quieren pensiones más elevadas, quieren honores a porfía y ser ellos quienes decidan en los problemas sociales y políticos del país. Es tanto lo que quieren, que ni con una corrida de toros los complacerán. Y claro, frente a tanto vociferador, héroes por enésima vez y dispuestos a ofrendar de nuevo sus vidas en el altar de la patria, quien sembró aquellos vientos trasmutados en tempestades, se dijo: llegó la hora de ahuecar el ala, vale más retirarse a tiempo que salir corriendo. . . El manifiesto publicado, —mediante una gruesa suma, según dijeron,—en el «Diario de Costa Rica», por los dirigentes de los ex-combas, es una pieza que se las trae.

Costa Rica entera supo, y aún otros países del Continente, que el Presidente Truman condecoró al Presidente Ullate con el galardón llamado Legión del Mérito, por su contribución a la libertad de prensa como periodista, por su esfuerzo a favor de la democracia y por la adhesión de Costa Rica a las prácticas democráticas.—Pues señores, tal cosa es un craso error. Mr. Truman a los que condecoró fue a los ex-combas y a sus compinches de la Legión Caribe, por haber salvado la democracia de Costa Rica cuando derrocaron a los tiranos Caldero comunistas que detentaron el poder. Ullate recibió el pergamino, porque el «Presidente Truman ofreció al pueblo de Costa Rica en la persona de su mandatario aquella presa, por su apego a la democracia y a la libertad que tan valientemente supo defender en el propio terreno de los hechos, y para más señas, precisamente en la revolución del 48». Y como Ullate no fué de los que empuñaron el fusil en el propio terreno de los hechos, de ahí resulta que la condecoración la reclaman para sí los ex-comba de la guerra del 48.

Además, hay tres ministros que cayeron en desgracia para los fundadores de la República Segundona. El Ministro de Obras Públicas, don Gonzalo Jiménez, por haber barrido de la Administración Pública a cuantos Parises y Conejos se le atravesaron y poder realizar su campaña política sin estorbos intriganes. El Ministro de Economía y Hacienda, Hernández Volio,

por haber destapado aquel hediondo tamal de Monsieur Gracco, que vino a ponerse en curatela fiscal como interventor o tutor económico. Y el Cancellier Echandi, que rajó medio a medio, con un pelo del bigote, el tamal de los cinco aviones Luperonistas que se hicieron humo y de los que no vimos ni el cuero.

«Hoy como ayer,—dice el manifiesto,—permanecemos vigilantes contra los enemigos comunes y los que están dentro de las propias tiendas... los que laboran sigilosamente, en donde hay hasta Ministros que posponen las labores del Ministerio a sus pretensiones Presidenciales, que no se atreven a defender desde la llanura sino amparados a los altos cargos que ocupan.»

Los arribistas y logrereros que asallaron las posiciones oficiales, sin merecerlas, son a los que se catalogan en el Manifiesto entre el grupo de «políticos venales guiados por la voracidad de sus apetitos y ambiciones, que se adueñaron del movimiento cívico y sano para borrar con el lodo de sus bajas pasiones lo que nuestro pueblo había logrado con su sacrificio y con su sangre. Políticos sin conciencia que oscurecieron sus cuerpos y sacaron la cerviz para «hurtar al pueblo lo que este conquistó, no bien el Ejército de Liberación sentó plaza en las inmediaciones de la capital. Hombres sin fe y sin espíritu de sacrificio que ocultaron bajo la careta de un fingido pacifismo, su cobardía, etc.»

Pero señor, si nos parece estar leyendo una edición del «Diario de Costa Rica» en la época convulsiva, antes del Benjamínazo, durante el Benjamínazo y después del Benjamínazo, que tan halagüeños resultados obtuvo con los babiecas y las damas del 2 de Agosto, convertidos en un solo haz para derrocar al paternal Gobierno de don Teodoro, que había creado el impuesto a la renta para enaltecer la profesión del magisterio y liberar de las garras de la usura y la miseria a los maestros, muchos de ellos alzados en armas para morder la mano de su protector!

El manifiesto anuncia que «no permanecerán impasibles ante los desaciertos y la poca irresponsabilidad de los que, amparados a la apatía de una prensa temerosa por no decir venal, han corrompido los postulados que inspiraron el movimiento revolucionario de reivindicación.» También dicen, «que la mayor parte del tiempo del gobierno Ullate lo emplea en actos de inauguraciones intrascendentes. Nos oponemos con la energía de que hemos dado pruebas al retorno del régimen derrocado o al entronizamiento de otros semejantes. Se nos indujo a la guerra, a matar a nuestros semejantes. La victoria fué completa y alcanzada ésta no consentiremos en ser sus primeros defraudadores.»

Quedamos notificados y enterados de los trágicos designios de los ex-combas. Esto no es novedoso. Ya sabemos que la libertad era un mito, y que sólo los ex-combas pueden respirar, comer, dormir y vivir a sus anchas en este rincón de América. Por eso están reclamando, que los indujeran a matar hermanos, y cuando le tomaron el gusto al oficio, les quitan la presa... — JUAN R. QUIROS

EMPRESA LUIS P. JIMENEZ

ING. CIVIL

TELEFONO 5943 :: SAN JOSE,

COSTA RICA :: APARTADO 527

Toda clase de construcciones por Administración o Contrato

Una Suntuosa Fiesta le ofreció la colonia tica residente en México al Dr. Rafael Angel Calderón Guardia

A ella llegaron destacados ulatistas y figueristas a hacerle la adhesión al eximio caudillo

Le hicieron presente al Dr. Calderón Guardia, con la mayor sinceridad, que habían sufrido una gravísima equivocación al combatirlo

En torno del doctor Calderón Guardia, la noche del 14 de setiembre, mas de quinientos ticos residentes en la gran nación azteca cantaron, llenos de emoción, el Himno Nacional de la Patria

México, setiembre 15, 1951.

Especial para TRIBUNA LIBRE.

Son las dos de la tarde. Escribimos estas notas bajo la profunda emoción que nos dejó una suntuosa fiesta que anoche le fue ofrecida al Doctor Rafael A. Calderón Guardia. Es el día de nuestra fiesta nacional y aquí, en este México acogedor, donde las gentes tienen una gran devoción por la hospitalidad, sabiéndonos lejos de la patria, de nuestras madres, de nuestros hermanos, de todos los seres que nos son queridos, todos nos brindan su afecto para que sintamos el calor del hogar lejano, tan adentrado en nuestros corazones.

Ya comienzan los preparativos para celebrar desde hoy la fiesta de la Independencia de México. Bullicio por todas partes, y el júbilo más intenso se refleja en los rostros de estos hermanos de raza, de idioma y de costumbres que son los mexicanos.

Para recibir el 15, y añorar la fecha de nuestra independencia, la colonia tica organizó un festival que siempre se recordará; y se lo dedicó al doctor Calderón Guardia.

Mas de quinientos ciudadanos costarricenses, concurrieron a tan suntuosa fiesta, en la que hubo derroche de alegría, de cordialidad, de gentileza.

Realmente nos causó sorpresa ver en el festival, rodeando al eximio caudillo, a destacados costerricenses radicados en México que fueron sinceros partidarios de Figueres y Ulate.

Esos elementos le hicieron presente al doctor Calderón Guardia, con la mayor franqueza, que habían sufrido una gravísima equivocación al combatirlo, y que se han arrepentido de haber puesto su granito de arena para el triunfo de los actuales gobernantes de Costa Rica que han hundido al país en los peores abismos. Las manifestaciones de esos elementos fueron recibidas con aplausos de entusiasmo por la enorme concurrencia.

En torno de la egregia figura del doctor Calderón Guardia la mayoría de la colonia tica residente en México, la noche del 14 de este mes, entonó llena de emoción el Himno Nacional de Costa Rica.—Vimos, nublados por esa emoción, los ojos de algunas damas costarricenses.

El festival en honor del doctor Calderón Guardia se prolongó hasta avanzadas horas de la madrugada del 15, y a él concurrieron también distinguidos elementos de la sociedad mexicana que sienten especial cariño por el ilustre ex-mandatario costarricense.—CORRESPONSAL.

La Cartilla de la Revolución

Camorra, diputado ula, «ex-combatiente de los que actuaron», todavía oloroso a pólvora y aquejado de la psicosis de la guerra, señor en cuya biografía aparte de los mariachis, que matoneó allá en el Sur en los días hazafosos, parece que tiene en la portada la mancha roja de dos vidas segadas en su propia casa, es el vocero de don Pepe, LA RAZON VIVIENTE DE LA REVOLUCION!

No lo conocemos de cerca pero por lo que flota, el zagal tiene sus penachos y sus compadres.

Si lo que se está jugando es la suerte de la Revolución del 48, no hay razón para que se revisen las sentencias de los Tribunales Especiales. Aquel sacrificio de vidas, aquellos apogones... No; es imposible, gritó don Perico Porras en la Cámara Legislativa.

Cuando pidió la palabra hizo la advertencia de que iba a hablar «a calzón quitado», sin respaldarse en ninguna otra cosa que no fuera su firme devoción por los alcances profundos de LOS IDEALES DE LA REVOLUCION.

Y agregó:

«Compañeros de cámara, no debéis ser cobardes formulando y apoyando la revisión de sentencias de los Tribunales Especiales, porque una actitud semejante no dirá bien de vosotros ni sería condigna de quienes se acaban de enfrentar a los del régimen de los ocho años en fiera lucha por la reivindicación nacional! (Patadas y mordiscos).

Y prosiguió con expandido corazón

el padre conscripto de la República Segundona:

«Para que haya consecuencia y se descargue un poco, (nada más que un puchito, tomen nota), la conciencia de los señores diputados que están pidiendo estas revisiones, debe, simultáneamente, pedirse la revisión de las sentencias por lo del asunto del Codo del Diablo. (Noten que para él fué un asunto, no un homicidio séxtuple).

En fin, espigó alrededor de lo que él llama «la justicia». Por ejemplo, aquellos atolados en los de justicia, si consumaron sus «cochinadas» con la generosa idea de salvar a la patria, que queden lavados de mancha y pecado y el heroico pecho, proícan a la Medalla o al Crucifijo del Mérito.

Todo esto y mucho más fué dicho y sostenido por Camorra con pronuncia vibrante y entonación acusadora.

En resumen: un indio repartiendo chicha que olvidó que una noche le salvó la vida un mariachi «de los ausentes» cuando le iban a hacer trizas el alma debajo de un carro al buscar las de villadiego con los calzones empapados y obsesionado por un ojo mucho más negro que el que torturó a Cain.

Por lo que vimos en las crónicas de los diarios después, de veras que Camorra HIZO TRIUNFAR LA RAZON VIVIENTE DE LA REVOLUCION.

El Centinela Oculito

Que se cancelen los pedidos de harina hechos por el MONOPOLIO

Es la actitud que debe asumir el Gobierno, en presencia del acaparamiento de la cuota de la harina

Es tan escandaloso el hecho, que la Cámara de Agricultura ha tenido que intervenir en el asunto

El Gobierno no debe alcahuetar con perjuicio para los consumidores, que sus amigotes hagan su agosto

Algunos órganos de prensa, que no fueron los oficiales por supuesto, denunciaron en días pasados que una firma comercial, integrada por figueristas, había acaparado toda la cuota de harina que el gobierno de los Estados Unidos le tiene fijada a Costa Rica de acuerdo con el convenio internacional del trigo.

Al acaparar esa firma la cuota harinera, coloca a los demás importadores de ese producto en la necesidad de tener que importar fuera de cuota, a precios más elevados, lo que es perjudicial para los consumidores.

El asunto, que tal vez hubiera pasado desapercibido si no se produce la denuncia, es tan escandaloso que la propia cámara de agricultura ha tenido que intervenir para llamar la atención del gobierno sobre la gravedad del mismo.

La tesis que sostienen algunos importadores es la de que el gobierno debe asumir una actitud enérgica frente al monopolio que acaparó la cuota de harina, gestionando la nulidad de los pedidos para que estos puedan ser distribuidos equitativamente entre todos los importadores, tomando como base las importaciones que ellos han realizado en años anteriores.

Si el gobierno no procede inmediatamente a aclarar la situación respecto de la cuota de harina, tendremos derecho a pensar que está alcahuetando a amigotes suyos para

que hagan su agosto a costilla de los sufridos consumidores.

Antes que nada están los intereses de los consumidores; este debe ser el lema de los gobernantes. Por eso el gobierno debe actuar a la mayor brevedad, antes de que sea demasiado tarde.

ABURRINDERIAS

La fiebre amarilla que de repente resulta otro negocio de casas y de cosas, como en Alajuela donde tuvieron que quemar casas. Pero no había casos sino puro bluff.

Alma Tica, el viernes 7, a las 10 de la noche le tomó el pelo de lo lindo al Dr. Vargas por la campaña contra los SIMIOS. Dijo esa estación que Salubridad está inyectándole un suero a los secudos. En cuates podaderas?

Los viajecitos de don Virgilio, el colindante de La Vieja, de Don IOTI, con sus viajes privados por salud. Parece que va a buscar casa en San Salvador para dejarle el Ministerio de Educación a Emma. Ella no quiere allí viejos palanganas, ni mariachis en las escuelas.

El recurso de todos los cronistas baratos con el cuento del «territorio nacional», el mismo pecado de los locutores con catarro, que no saben puntuación, ni pronunciar los nombres extranjeros.

Marqués de OZ-Chima

Los bancos no tienen dinero para préstamos, pero sí para nuevas construcciones

Los bancos han venido negándose últimamente a conceder nuevos préstamos para la agricultura, el comercio y las industrias, alegando que no tienen dinero. Sin embargo, el banco de Costa Rica dispuso invertir 400 mil colones en ampliar su edificio.

Menos mal que la contraloría general de la república freno el entusiasmo «constructor» del banco y le dijo a este que no le aprobaba el presupuesto porque no era natural que en momentos en que los créditos están restringidos por falta de fondos se piense en invertir una suma tan fuerte en ampliación del edificio, cosa que puede esperar.

La gente se pregunta que quien sería el «vivillo» de la nueva república, poblada de listos que antes eran unos gritones contra los contratos sin licitación, que iba a ganarse una buena plata en los trabajos de ampliación de los edificios del Banco de Costa Rica.

Porque no cabe duda de que los mariachis, comparados con los villillos de la segunda república, que se tragan un elefante y usan el colmillo como mondadiente, eran unos perfectos come-hormigas.

COSAS QUE CHOCAN

Los jeeps de Educación Pública los sábados por la tarde y los domingos en paseos de «alud».

Los oficialitos aplanchados de la G. C., que sólo andan en el centro de la *ciudad*, sin ver lo que pasa de noche en los alrededores de la Biblioteca Nacional y del Hotel Regina.

Los polizontes P. N. (Léase Por Necesidad) con guindajitos blancos de borlas como las Hermanas del Buen Pastor. Y es que como son vecinos ambos a dos en Guadalupe se contagiaron de los flecos.

Los PAJAROS por las calles céntricas después de las 21 horas haciéndole la competencia a las mujeres.

Las colas de los teatros y las del correo con apartados a 20 colones, aprobados por Guzmán que ya está haciendo maletas.

5151

GARAGE
AGUILAR

5152

LOCURA POLITICA

Jamás había vivido Costa Rica una tormenta de odios injustificados, como hoy. La discusión en el Congreso sobre la revisión planteada por el Figuerismo, ha puesto de manifiesto que ese figuerismo, después de haber hecho el gobierno más disparatado de nuestra historia, amenaza al país con una ola de odios sin precedentes, por lo injustificados y por lo torcidos. Un gobierno que gastó en 18 meses más de cuatrocientos millones de colones sin haber hecho ninguna obra de utilidad nacional, no puede pedirle cuentas a nadie sobre honradez y sobre cordura política: está desautorizado para juzgar absolutamente a nadie en materia hacendaria y ni en ningún aspecto de la vida cívica de la República. Pues ¿ha podido dar explicaciones al país el Sr. Figueres de la historia de los gatos golosos? ¿Ha podido explicar satisfactoriamente el oscuro crimen del Codo del Diablo? ¿Ha logrado excusar los crímenes del Tejar? ¿Ha conseguido disimular de algún modo la barbarie perpetrada con los célebres decretos leyes con que se amordazó al país y se persiguió a la ciudadanía?

Que nos digan esos señores que tienen monopolizado el honor y el civismo y la verdad, en qué se gastaron esos cuatrocientos millones de colones y por qué se cometió el crimen del Codo del Diablo y que después les pidan cuentas a los demás por sus actuaciones. Que nos digan si la nacionalización de la Banca y el impuesto del diez por ciento no son las medidas más soviéticas que se han dado en la América entera, para convencernos de la rectitud de su ideología y dé la sinceridad de sus actos democráticos. Que nos expliquen por qué mantienen en su poder el conjunto de armas más peligrosas para la paz del país si tiene fe en la opinión pública que dicen haber respetado y les creeremos sus buenas intenciones.

Jamás el país había estado más cerca de la locura política que en estos momentos; nunca había sido más amenazado por la ambición y por el odio. En ningún tiempo pecadores más grandes se han presentado a la nación envueltos en una mayor capa de corderos.

Mejor que no haya pasado la revisión de las sentencias de venganzas inmediatas; mejor que le impongan al país el más odioso de los impuestos a la agricultura. Mejor que metan la pata día tras día, para que se acerque más la hora definitiva del látigo que sabe esgrimir la Historia en los casos que lo demandan. Si esto empeora con el hambre del pueblo, mejor que empeore porque eso mismo provocará la reacción que se necesita. Y esta reacción asoma ya en un cercano porvenir, su garrá demoledora. En esos momentos vamos a estar observando a los intransigentes, si dejan polvo tras sus zapatos para distinguirlos. Los veremos responder, pelo por pelo, de su intransigencia. No se necesita ser profeta para conocer el destino de estos maquiavélicos liberticidas.

Que el país, hoy conmovido por el odio que estos hombres siembran en cada oportunidad, se apreste a las grandes pruebas de ese porvenir cercano. Llegará el día de dar las cuentas finales; de hacer justicia, con la ley en la mano, a quienes tanto han hablado de ella sin conocerla. Llegará el momento en que la Historia llame al banquillo de los acusados a nuestros gratuitos acusadores. Y entonces vendrá el gemir en el desierto.

Costarricenses: estad seguros de que llegará la hora que el destino les tiene señalados a estos caballeros del odio, para que los veamos pedir con las rodillas en el suelo, lo que hoy le niegan a hombres verticales. Dios se encargará, en ese momento, de hacer lo que se debe, con la balanza en las manos.—RAMON GUZMAN RAMIREZ.

Pésimo error municipal en las cloacas tubulares y en el alcantarillado

SALVESE!! — YA VIENE LA AMARILLA

Un notable descubrimiento municipal es el que rige ahora, producto de los luminosos técnicos de ese cuerpo que ya tiene fastidiados a los 125.000 habitantes del Cantón Central.

Como muchos ductos *negros* no pueden dar cabida con sus 6 pulgadas, descubrieron los muy vivos que conectándolos con las alcantarillas de cemento que en técnica sanitaria se llaman *aguas blancas* por ser de lluvias, el mal quedaba subsanado pues son de mayor calibre.

A la *chita callando* se ha venido haciendo esta conexión, como podría verse en la esquina de la Calle 2ª. Sur y la Avenida 12, frente al negocio La Verbena. Esto se hizo hace un año.

Ha visto el Sr. Ingeniero de Cloacas cómo durante todo el día y la noche, en verano y en invierno botan del telar Los Leones un chorro de aguas químicas que corroen los tubos de ferracota belgas y también los de cemento? Esas aguas envenenadas por las tinturas sintéticas se echan a la red de distribución.

Por eso es que todos los tragantes de las esquinas hieden a *pescado podrido*. Ejemplos: esquina Chepe Esquivel, La Oriental y Botica Fischel. Mientras uno espera un bus tiene q' destaparse por esta porquería de los sumideros hediondos, con emanaciones de cementerio.

En este año se conectarán ambos ductos, los *negros* y los *blancos*, en la cuadra comprendida entre Calles

IMPRENTA SAN JOSE

LIC. GREGORIO SAENZ M.

ABOGADO Y NOTARIO

oficinas: 150 varas al Norte de La Despensa.

Edificio No. 136 - Teléfono 3772

4ª. y 6ª. de la Avenida 7ª. Presidente Roosevelt y ya los dueños no aguantan el interior de sus casas.

¿Qué nos dice de esto el Sr. Ingeniero Fernández Peralta, que entendemos es municipe, pero que no quiere participar del caos municipal?

Banderilla

Los empleados de la Municipalidad creen que los vehículos son suyos y no de la comunidad

A todas horas del día y de la noche los vehículos municipales andan por las calles, como si fueran de propiedad particular, gastando gasolina y llantas que los contribuyentes pagamos

El regidor don Fernando Rudín, alarmado por el caos de los vehículos municipales, pegó un grito que no le ha gustado mucho a los que creen ser amos y señores de los bienes municipales

En días pasados el regidor don Fernando Rudín, alarmado por el caos de los vehículos de propiedad municipal, planteó ante sus compañeros la imperiosa necesidad de dictar medidas encaminadas a ejercer un estricto control sobre tales vehículos, camiones y pick ups.

A decir verdad los empleados municipales creen que los vehículos de la corporación son suyos, y no de la comunidad.

Esos vehículos andan a todas horas, del día y de la noche, por calles y carreteras, como si se tratara de bienes particulares.

La gasolina que gastan, y las llantas que utilizan los empleados municipales, las pagamos los sufridos

contribuyentes con los impuestos que religiosamente nos cobra la corporación.

Como andarán las cosas con esto de los vehículos municipales que el regidor Rudín no pudo aguantar más y pegó el grito que no le ha gustado para nada a los empleados, pero que ha sido recibido muy bien por los contribuyentes.

Ojalá que los demás munícipes sigan el ejemplo del señor Rudín y lo acompañen para acordar estrictas medidas que pongan fin a los abusos que los empleados municipales cometen con vehículos que no les pertenecen y que solo deben estar al servicio de la comunidad.

Salió de apuros el director de "La República" Sr. A. Cañas

El Director del diario figuerista «La República», don Alberto Cañas, biógrafo de la revolución del 48, cantor de las glorias de la Legión Caribe, y demás yerbas, presentó un reclamo contra la municipalidad de San José para que se le reconocieran unos daños que en su casa de habitación produjo un medidor de agua instalado desde el año 1935.

Cuando el señor Cañas planteó su reclamo, los munícipes se llenaron

de espanto, creyendo que tendrían que pagar una suma enorme.

Revisados los daños por la ingeniería municipal, resultó que se estimaron en la suma de doscientos treinta y cinco colones. Los munícipes, desde luego, respiraron a gusto, e inmediatamente ordenaron el pago de esa suma con la que, indudablemente, el distinguido colega saldrá de apuros. Nunca cae mal cualquier cosilla que sea...

Altos militares ofrecieron una exhibición de boxeo el 15 de setiembre

La fecha de nuestra independencia fue celebrada por los militares con una recepción que tuvo lugar en el local del ministerio de seguridad pública.

Nos refieren testigos presenciales que durante la recepción algunos militares de alto rango ofrecieron una exhibición de boxeo.

A la whiskiada llegó un ex-empleado del ministerio de seguridad pública, cuya presencia no era muy agradable para algunos militares que decidieron sacarlo a golpe limpio.

Pese a que en esos momentos los militares vestían sus mas vistosos uniformes, y a pesar de que en la recepción se encontraban distinguidas señoras y señoritas, la empujaron a caforrillos contra el invitado indeseable.

Como sería de fuerte el espectáculo, y en qué forma se aporrearía el rostro de la víctima, que una damita asistente se desmayó.

Entre otras de las muchas cosas desagradables que vino a implantar la Segunda República, figura en primera línea la militarización de un país que siempre se había vanagloriado de tener mas maestros que soldados. Esa militarización ha dado por resultado que los que usan galones crean ser los dueños de Costa Rica y hasta sean capaces de dar espectáculos tan poco edificantes como este al que nos referimos,

Silbaron en San Ramón al Sr. Figueres y a acompañantes

San Ramón, 15 de setiembre.

A Tribuna Libre.

Hoy visitó esta ciudad, con objeto de asistir a las exposiciones de arte y los festejos organizados para conmemorar la fiesta patria, el ex-presidente de la ex junta de gobierno don José Figueres.

El señor Figueres fue recibido por algunos poquitos amigos, entre otros por don Francisco Orlich, quien ocupó el ministerio de obras públicas en el periodo de la ex-junta de gobierno.

Al pasar el automóvil del señor Orlich, en el que iba el señor Figueres, por centrica calle de esta ciudad, nutridos grupos de ciudadanos armaron una formidable rechifla que no debe haber sonado muy bien en los oídos de los escasos figueristas ramonenses.—Corresponsal.

A nuestros estimables Agentes

Que por una u otra causa se hubieren atrasado en la remesa de las sumas que por concepto de venta de nuestro semanario tengan en su poder, les rogamos enviarnos el dinero a la mayor brevedad, pues son grandes las dificultades económicas que confrontamos para sacar semanalmente este periódico.

LA ADMINISTRACION.

Dineros . . .

(Viene de la Pág. PRIMERA)

Estuvo, pues, de moda, la valorización de la moneda por el socorrido sistema de su encarecimiento. Al cabo del tiempo, sin haber valorizado la moneda, se piensa en devaluarla con el mecanismo del cambio. De todo esto sacamos en claro que el dinero es la víctima propiciatoria del Gobierno Segundón. Ha desaparecido de la circulación y nadie sabe su paradero.

EL REGIMEN DE LOS 8 AÑOS RESPECTO LOS DINEROS AJENOS

Los gobiernos villipendiados de Calderón y Picado, que según los salva patrias eran de ladrones y sicarios, han resultado honestos a carra cabal. Con un presupuesto irrisorio de sesenta millones anuales metidos en estrecho zapato, legaron al país una obre inmortal y a nadie esquilmaron ni arruinaron. Es más, a pesar de su reconocida penuria, el régimen de los 8 años respetó, con una probidad desconcertante, los dineros ajenos.

EN CAMBIO LOS LIBERTADORES

Los «liberadores» que iban a limpiarnos de ladrones y sicarios, se echaron sin el menor escrúpulo sobre dineros ajenos que debieron ser sagrados para ellos. Además del rico flón, ya exhausto que les brindaron los bienes intervenidos de los enemigos políticos; además de elevar los impuestos alcuádruple, confiscar las divisas de los exportadores y cercenar el capital privado en un 10%, los salva patrias dispusieron, tranquilamente, de aquellos dineros que nadie se había atrevido a tocar, ni aún los calumniados ladrones del régimen depuesto al que ellos sustituyeron en el poder.

El oro físico de los Bancos, más de cuarenta millones, que sirvió para respaldar nuestra moneda inconvertible, nadie se atrevió a tocarlo en la época gloriosa de la primera república.

3 MILLONCILLOS Y UN PICO

Un dinerillo que se hizo sal y agua, fué el acumulado a través de los años para la creación de la Escuela de Medicina. Según la certificación expedida por la Contabilidad Nacional, los fondos Universitarios a Mayo del 51, ascendieron a tres millones trescientos mil colones. Ese dinero, destinado a la Escuela de Medicina, fué gastado y el gobierno de Ulate, según declaraciones del Ministro Hernández Vollo, no está en condiciones de reintegrarlo a la Universidad.

Y LOS MUY FRESCOS SE COMIAN A LOS DEMAS

Hasta ese punto fueron honestos los calumniados gobiernos de Calderón y Picado. No obstante las dificultades económicas en que actuaron, de suyo extremas y precarias, no metieron mano en los dineros de la Escuela de Medicina. Esos tres millones y medio de colones los gastó alegremente el Gobierno Segundón en la forma acostumbrada, por su cuenta, sin dar cuenta. Y dejaron los muy frescos que habían encontrado las arcas vacías, que la casa estaba limpia, que tuvieron que comprar desde el armamento moderno a las máquinas de escribir, desde los vehículos a los aviones Luperonistas. Así creen justificar, sin sumar piquillos como los descritos, haber gastado la bicoca de mil millones en tres años de desgobierno.

Quién va a creerles ahora el cuento chino de que los supuestos ladrones que ellos desplazaron del poder, habían dejado limpias las arcas nacionales, si fueron tan honrados que nos los dineros de la Universidad tocaron? En cambio los salva patrias trasegaron esos millones con el mejor apetito del mundo y una digestión excelente, sin un solo erupio.

LO QUE PIENSAN SUS PROPIOS AMIGOS

El paraíso prometido a costa del poder, es cada día más hipotético. Don Roberto Escalante, Secretario de la Cámara de Industria, afirma «que seguimos pagando las mercaderías al mismo precio que cuando el cambio estaba al 9 por 1. Los esfuerzos del Banco Central se encaminaron a la valorización del dinero, y sin lograrla, ya opina que debe desvalorizarse».

Don Luis Felipe González, por otra parte, nos dice: «los recargos cambiarios constituyen la más grande sangría para los consumidores costarricenses.»

LO QUE EL PAIS LE DEBE A LOS LIBERTADORES

La Junta Usurpadora, evaporó 20 millones que reemplazó con unos papeles llamados Vales [de Letras del Tesoro. ¡Qué letras y qué tesoro! Y no fue plata invertida en conifes, —como la otra por la que preguntó el Dr. Cabezas— porque los detalles de esa inversión, hasta ahora no han sido dados a conocer. Esas letras fueron canceladas por el gobierno Ulate con sus respectivos intereses. Las medidas heroicas del Gobierno para salvarnos de la bancarrota en que nos dejó la Junta

aumentaron el costo de la vida del año 50 al 51 en un 35,95%. El impuesto de los recargos cambiarios en sólo un año produjo 32 millones, que es la mayor sangría que jamás recibieron los consumidores costarricenses. Y se lo debemos a los libertadores.

Las cédulas bancarias, calculadas para ser redimidas en 15 años, fueron pagadas en uno. Y se lo debemos a los libertadores. La capacidad prestataria de los bancos, fué reducida a su mínima expresión al invertir sus capitales en los valores del Estado. Esto también se lo debemos a los libertadores.

Y por último, el Gobierno Ulate comenzó con un presupuesto de 135 millones y quien hizo su plataforma política a base de escándalos contra los excedentes presupuestarios, por sucesión de Decretos se recibió un aumento de 4 y medio millones.

Pero todavía fué poco y el Gobernante que según Marshall y Gamba emplea su tiempo en inauguraciones intrascendentes, pidió otro millón para montar las radio patrullas que garanticen su bienestar gubernamental. Por lo que ya todos pensamos al unísono: pobrs país, a lo que llegó . . .!

Se dividió el figue...

fogosos discursos contra el gobierno de Ulate y contra la ex-junta de gobierno. El nuevo partido, que ha nacido con los mismos odios del Ulatismo y del figuerismo contra el calderonismo, se propone realizar una activa campaña política, con un candidato que según se dice será el licenciado don Miguel Brenes Gutiérrez, que ocupó la secretaría de trabajo durante los gobiernos de Calderón Guardia y Picado y que votó en la asamblea para que se quitara del salón del congreso el retrato del hombre que lo hizo ministro.

La división que se ha creado en el figuerismo le ha causado al Sr. Figueres profundo disgusto, y el gesto de independencia de sus amigos les valió a estos una trapeada.

Nosotros le pedimos a nuestros amigos permanecer al margen de estos movimientos políticos del figuerismo, pues a juicio de algunos observadores el nuevo partido no es más que una tureca del Social-Demócrata que es la agrupación que postulará candidato al Sr. Figueres en las próximas elecciones.

Cuando algún figuerista les hable de política, amigos calderonistas, efganlo con atención; pero háganle la seña. Con esta gente no se sabe uno a que atenerse.